

Resoluciones

del Primer Congreso Internacional de Estudiantes reunido en la ciudad de México del 20 de setiembre al 8 de octubre de 1921.

CUANDO se convocó el 15 de julio de este año, para una reunión de las juventudes del mundo, en la Ciudad de México, que sería en el mes egregio de setiembre, en ocasión del primer onomástico secular de esta Patria, se creía que, por la premura de la convocatoria, no habría Congreso; más los estudiantes, a pesar de tiempo y distancia, acudieron a la cita internacional, y el ágape resultó un momento de inusitado entusiasmo; más aun: un minuto de visión y de esperanza en el horario de la humanidad que se inquieta y que construye con la materia eterna de los sueños y la pureza de luz de la acción.

Fué de la Federación de Estudiantes de México de donde salió la llamada fraternal: suscribióla Daniel Cosío Villegas, como Presidente; Raúl J. Pous Ortiz, Jefe del Departamento de Propaganda; Rafael Fernández del Castillo, Secretario del Exterior; Carlos Pellicer Cámara, Jefe del Departamento Técnico, y Francisco del Río Cañedo, Jefe del Departamento Social; habiendo sido invitadas 77 Universidades, 12 naciones que podrían enviar hasta 2 delegados, y las Federaciones Estudiantiles de Argentina, Brasil, Chile, Colombia, México y el Perú, que podrían hacerse representar hasta por 5.

Las sesiones se inauguraron el 20 de setiembre y se clausuraron el 8 de octubre, participando en sus trabajos delegados y miembros adherentes. El español y el francés prevalecieron en las deliberaciones, las que se realizaron al principio en el aula «El Generalito», de la Escuela Nacional Preparatoria, y después en el parainfo de la Escuela Nacional de Jurisprudencia. La Directiva del Congreso fué integrada así: Presidente, Daniel Cosío Villegas; Vicepresidentes, Héctor Ripa Alberdi, Otto Von Erdmansdorff y Ana M. Wellnitz, y Secretario General, Rafael Heliodoro Valle.

En el Anfiteatro de la Escuela Nacional Preparatoria, fué la sesión inaugural la noche del 21 de setiembre, hallándose presentes los Excelentísimos señores Embajadores de Argentina y Perú. José Vasconcelos, Rector de la Universidad Nacional, saludó al Congreso en un discurso que fulgurará en la historia estudiantil por la invocación de estímulo y los augurios efusivos, a más de la doctrina que da mérito a sus inspiradas palabras. El delegado Cosío Villegas dió la bien-

venida a los estudiantes en una fogosa alocución; Ripa Alberdi, Presidente de la Delegación Argentina, leyó una cálida arenga; el delegado Barrios, vocero de sus colegas centroamericanos, anunció en un valiente discurso la actitud que el Congreso asumiría al estudiar algunos «casos» internacionales; los delegados de Venezuela, Zúñiga Cisneros; de Alemania, Dochener; de Santo Domingo, Henríquez Ureña y de la Liga Pan-americana de Nueva York, Palma, agradecieron también la hospitalidad de la juventud de México en términos vehementes. La delegada de la Universidad de Columbia, de Nueva York, leyó el mensaje de simpatía enviado por el Alcalde de aquella ciudad.

Previo examen de credenciales, las delegaciones quedaron constituidas así:

ALEMANIA.—Otto Von Erdmansdorff, Presidente de la delegación; Kurt Doehner, Otto Roehr y Ernst Stobbe, por 82 Universidades.

ARGENTINA.—Héctor Ripa Alberdi, Presidente; Miguel Bonchil, Enrique Dreyzin, Arnoldo Orfila Reynal y Pablo Vrillaud, por la Federación Universitaria Argentina.

CHINA.—Fong-Chi-Hai.

COSTA RICA.—Antonio Zelaya Castillo y Oscar Vargas, por la Sociedad Nacional de Estudiantes y la Universidad, respectivamente.

CUBA.—Eduardo Betancourt Agüero, por la Universidad de la Habana.

ESTADOS UNIDOS.—doctor Byron Cummings, por la Universidad de Tucson, Arizona; Chas V. Allen, por la Universidad de Cambridge; José Antonio Reyes, Gabino A. Palma y Oscar Vargas, por la Liga Panamericana de Nueva York; Miss Anna N. Wellnitz, por la Universidad de Columbia; doctor Hugh Rose, por la Universidad de Stanford, California; doctor Pedro Henríquez Ureña, por la Universidad de Minnesota; Carlos Soto, por la «Sociedad Ariel» de Nueva York; y Francisco Gómez Palacio, por la Universidad de Pensilvania.

GUATEMALA.—Carlos Samayoa Aguilar, Miguel Angel Asturias y Oscar Humberto Espada, por la Universidad y la «Asociación de Estudiantes Universitarios».

HONDURAS.—Rafael Heliodoro Valle, Presidente de la Delegación Centroamericana, y Roberto Barrios, por la Universidad.

JAPÓN.—Takashi Araki.

MÉXICO.—Daniel Cosío Villegas, Presidente de la Delegación, Raúl J.

Pous Ortiz, Rodolfo Brito Foucher, Francisco del Río Cañedo y Miguel Palacios Macedo.

NICARAGUA.—Gustavo Jerez Tablada, Guillermo G. Maritano y Salomón Selva.

NORUEGA.—Erling Winsnes, por la Federación de Estudiantes.

PERÚ.—Raúl Porras Barrenechea, Presidente de la Delegación; y Erasmo Roca, por la Federación de Estudiantes.

SANTO DOMINGO.—Doctor Pedro Henríquez Ureña.

SUIZA.—Doctor Hermann Mooser.

VENEZUELA.—Miguel Zúñiga Cisneros, por la Federación de Estudiantes.

Los nombres de los miembros adherentes se expresan a continuación: Leopoldo Aguilar, Humberto Alvarado, Miguel A. Asonzo, Maximilian Beylis, Vicente Bárcena, Luis Felipe Bustamante, Ramón Beteta Quintana, Manuel de la Torre, Juan Espejel, Anastasio García Toledo, Octavio Guala Ferrerí, José Gutiérrez, Manuel Gómez Morín, Heinz Hammes P., Hans Lukeschitz, Vicente Lombardo Toledano, Octavio Medellín Ostos, Arturo Martínez Adami, Ignacio Navarro. Rafael Olivero Delgado, Jorge Prieto Laurens, Genaro Sánchez Jiménez, Gustavo Sandoval López, Gaspar Schlichenrieder, Ramón Víctor Santoyo, Ernesto Urtusástegui, José Vázquez Santaella, señorita Luz Vera, Eduardo Villaseñor y Juan Zermeño Azuela.

He aquí algunas noticias suscintas acerca de la personalidad de cada uno de los delegados:

Asturias.—Redactor de «El Derecho», «El Ateneo» y «Studium»; miembro del Ateneo de Guatemala y del Comité Ejecutivo de Estudiantes en el conflicto Costa Rica-Panamá; colaborador de «El Unionista», tomando parte en la discusión de su programa político y en los acontecimientos que motivaron la caída de Estrada Cabrera.

Barrios.—Delegado centroamericano al Congreso Panamericano de Estudiantes, de Lima, y de los estudiantes de Nicaragua al Internacional de Centro América; Oficial Mayor de la Oficina Internacional Centroamericana; Redactor del «Diario de Centro América», de Guatemala; vencedor en los certámenes de cuentos del diario «El Universal» de México, de cuyo Cuerpo de Redacción forma parte, y en los Juegos Florales de la Universidad de México (1921), obteniendo accésit por su poema «Patria Resurrexit»; profesor de escuelas primarias en Centro América; y catedrático de de Historia de América en la Escuela Normal de Señoritas de México.

Betancourt Agüero.—Delegado de la Universidad de la Habana, Vicepresi-